
令和 4年度 第 4回番組審議会 

 

◇日 時  ２０２３年３月２日（木）１０時４０分 ～ １２時００分 
 

◇場 所  テレビトクシマ 本館５階（徳島市新蔵町 1丁目１７） 
 
◇出席者  〇委員（７名）         〇ケーブルテレビ徳島（３名） 
 

会 長  吉田 恵子 氏     代表取締役社長       梅田 真司 

副会長  丸茂 晃裕 氏     コンテンツ事業部 部長 中山 哲也 

委 員  峪口 有香子 氏   同部 番組評価・企画担当部長(事務局) 

委 員  上野 由佳 氏                   元木 秀章 

委 員  井内 泰 氏 

                委 員  高田 司 氏 

委 員  松島 真由美 氏 
 

◇番組に対するご意見（一部抜粋） 
 

①ステップ（「金曜拡大版」の企画コーナーを中心に） 

 －憧れの全国へ！勝浦中学校軟式野球部 

 －生でシャキシャキ！徳島産のサラダ小松菜 

 －無事に避難できる！？遊んで学ぶ防災ゲーム 

 －はじめてみませんか？徳島の御朱印めぐり 

 －イマシカ☆グルメ[あわわコラボ企画](期間限定いちごスイーツ) 

・情報番組の中の 1 コーナーということで、初めて見ても誰もが興味を持ちそうなテーマが取り

上げられていて、つい見入ってしまった。〈遊んで学ぶ防災ゲーム〉はプレイヤーが引き込まれて

自然と知識が身に付いていくので、もっと一般に知られたら良いと思った。〈勝浦中学校野球部〉

の話題も知らなかったので、やはり若い世代の頑張りをもっと応援したいと感じたし、〈サラダ小

松菜〉や〈御朱印めぐり〉についても地元のこういった楽しみ方を知らなかったので、このコー

ナーではあまり知られていない情報の提供や体験の提案がされていて、とても良いと思う。 

・どの企画も自分が知らないことが多かったが、どれも内容がよくわかって理解できた。〈防災ゲ

ーム〉では見始めたときは「いったい何だろう」と思ったが、見せ方もよく工夫されていて良か

った。〈御朱印めぐり〉では他にもまだあるのかなと思ったので、全体像もまとめて示して欲しい。 

・どの話題も楽しくて興味深い内容ばかりで、今後録画して見ようと思った。〈防災ゲーム〉自体

はもっと広がればいいと思うが、学校単位で取り上げられないだろうかと感じた。〈サラダ小松菜〉

はおいしそうで買いたいと思ったので、どこのお店で売っているといった情報も併せて丁寧に紹

介してほしい。〈勝浦中学校野球部全国大会へ〉の話題はうまく収録されていて感動的で引き込ま

れた。〈御朱印めぐり〉も私を含め皆さんの関心も高いので、第 2弾、第 3弾と続けてほしい。 

・防災情報やグルメ情報があったり、また地域の魅力や頑張っている「人」の紹介があったりと

本当に盛りだくさんで、地域に根差す「ケーブルテレビ」ならではの素晴らしい企画のラインナ

ップだと改めて感心した。どれもおもしろいし、行ってみたいし、食べたいし、応援したいし…

と、地域が好きになるような内容ばかりでとても参考になった。 



・近年は御朱印や御城印を目当てに来られる観光客がとても増えていて、今回のように御朱印を

紹介することによって訪れる人が増え、人が増えることでまた新しいデザインのものができてく

る、他の神社にも波及するといった好循環が生まれれば良いと思った。ちなみに勝瑞城の御城印

は、阿波和紙を使い藍染で紙を染めて作られており、わざわざそれを目的とした旅行ツアーが催

行されている。 

・知らない情報がいっぱい詰まっていてとても参考になった。特に〈勝浦中学校野球部〉の話題

は驚きだった。御朱印もそうだが、地域の知らない魅力や話題を改めて気づかせてくれた。われ

われは普段こうした情報はなかなか探せない。これからも興味がわくテーマをどんどん取り上げ

てほしい。 

・それぞれが短い時間の中に、コンパクトに盛りだくさんにまとめられていて素晴らしいと感じ

た。御朱印の中には期間限定のものがあるし、限定の御朱印帳もあるということで、このブーム

に乗って、県外や外国人向けも含めてもっとアピールできる方法（マップや解説、多言語の情報

発信等）があればいいなと思った。また〈サラダ小松菜〉の事例のような、県内で頑張っている

スマート農業の取り組みなども今後どんどん取り上げてほしい。〈勝浦中学校野球部〉は、実際の

全国大会の様子も追いかけて発信すると、今後ますます応援したい気持ちが湧いてくるかもしれ

ない。 

・身近なところで、徳島を好きになる話題が満載で、若い世代にもウケる内容が多いと感じた。

その意味ではインスタなどＳＮＳでもっと発信すればいい。 

・[当社] こうした内容はインスタグラムやツイッター、フェイスブックのほか、動画は YouTube

でも発信している。徳島情報番組「ステップ」は、月曜・水曜は街の出来事などニュース的な内

容を中心に 10分と短いが、金曜はそうした街の出来事・ニュースに加え、先ほどの企画コーナー

やグルメなどの生活情報を盛り込み、地域密着の話題を中心に 30 分の拡大版として放送してい

る。今後とも情報の拡散に努めていきたい。 

 

②行ってみ四い国(よいくに) － 徳島滝めぐり 

・[当社] この番組は、四国四県のケーブルテレビが持ち回りで制作しているシリーズの情報発信

番組で、県内だけでなく四国各局で放送されている。およそ１年半の周期で担当の順番が回って

くるが、それぞれの地域の良さや魅力、楽しいスポットなどを紹介し、県外からも地元への集客

につなげようという意図で制作している。 

・進行の MCの衣装が、周りの自然の緑に映えない感じが残念で、もっと爽やかな色の衣装が良い

と思った。テーマが滝ということで、緑の濃い時期に取材されたのは良かった。 

・３か所の滝が紹介されたが、それぞれにたどり着くまでの困難さや難易度を、例えば星(☆)い

くつというように数で表すとおもしろい。 

・どの滝も水量が多くて、観光 PR用の動画で使えるほどよく撮れている。一方で残念に思った点

は、紹介されたそれぞれの滝のすぐそばにも、もっといい滝のポイントや隠れた神秘的なスポッ

トがあるので、そうした近隣の情報も合わせて取り上げれば、もっと多くの人が行ってみたいと

思うかもしれないと感じた。 

・MC が体力的にきつそうにしていたが、実際はそれほど厳しい場所ではないので、表情をそのま

ま見せると視聴者にはマイナスの印象になりかねない。 

・以前、車で滝を見に行った際、道が細くて大変だった。アクセス情報なども同時に提供してほ



しい。 

・[当社] 徳島県は自然が豊かで、まだまだ知られていない魅力的なスポットがたくさんあるので、

こうした番組を通じてどんどん情報発信していけるよう、今後とも取材を重ねていきたい。 

 

◇今後の番組制作や番組全体に関するご意見、ご感想など 

・例えば現在建設中の人工スケートリンクなど、これからできる新しいスポットをタイムリーに

取り上げて紹介してほしい。 

 

以上 


